

L'ICANS, acteur de l'économie locale et créateur de valeur sur le territoire

Depuis novembre 2019, l'ICANS, ensemble hospitalier uniquement dédié à la lutte contre le cancer, poursuit son développement et se positionne comme un acteur majeur en cancérologie sur le territoire, de par l'expertise mutualisée de ses équipes, des traitements et des équipements toujours plus innovants, proposés aux patients.

« Face au défi du cancer, nous poursuivons, grâce à l'engagement de nos équipes qui méritent d'être saluées, le développement de nouvelles offres de soins dans l'objectif que nos patients bénéficient d'une prise en charge d'excellence, personnalisée, innovante et multidisciplinaire. », déclare le **Professeur Xavier PIVOT, Directeur Général | Administrateur de l'ICANS.**

L'ICANS a terminé l'année 2021 avec un résultat financier excédentaire de + 1,1 M€, dans la continuité de l'exercice 2020 et dans le contexte sanitaire toujours marqué par la pandémie liée à la Covid-19.

« Ce résultat favorable est le fruit du travail de nos équipes et d'une dynamique d'attractivité de l'ICANS pour les patients. Les équipes ont assuré les missions de service public en cancérologie, et l'ICANS innove aussi en investissant dans des équipements, dans une démarche continue d'amélioration de la qualité des soins et de la sécurité au bénéfice des patients et des professionnels », souligne **Nicolas SALVI, Directeur Général Adjoint | Administrateur Suppléant de l'ICANS.**

L'année 2021 a notamment été marquée par la poursuite des investissements dans la recherche et les technologies de pointe, avec la réalisation de trois grandes avancées : le démarrage du traitement d'immunothérapie personnalisée par Car-T cells en hématologie (juin 2021), le développement des équipements dédiés aux patients en médecine nucléaire avec l'ouverture de la 6^{ème} TEP-IRM de France (septembre 2021), ainsi que la mise en service du nouveau laboratoire de radiopharmacie, agrandi et modernisé, avec des équipements de dernière génération (été 2021). En plaçant l'innovation au cœur des pratiques, l'ICANS offre aux patients du territoire et au-delà un accès à la santé du futur.

Fort de son rayonnement médical et scientifique, l'ICANS a sollicité la Chambre de Commerce et d'Industrie (CCI) Alsace Eurométropole pour réaliser une étude d'impact permettant de mesurer, pour l'année 2021, les répercussions en termes de flux monétaires et d'emplois générés sur le territoire, du fait de l'existence et de l'activité de l'Institut.

En tant qu'employeur, investisseur ou consommateur, l'ICANS exerce en effet une influence directe sur l'économie de son territoire, à travers les emplois et les flux monétaires créés.

Pôle d'attractivité pour les patients comme pour les professionnels, il engendre également des flux de consommation indirects dans le secteur de Strasbourg et ses environs.

La CCI Alsace Eurométropole a donc tout d'abord, à l'appui de données transmises par l'ICANS, identifié un périmètre d'étude, puis trois dimensions ont été étudiées :

- **L'impact direct**, qui vise à identifier les retombées économiques dans la zone d'étude, générées par l'ICANS et par les entreprises implantées sur son site (cafétéria, conciergerie, etc.)

- **L'impact indirect**, qui mesure l'effet d'attraction de l'ICANS, en s'appuyant sur les dépenses des patients et de leurs accompagnants qui ne résident pas dans la zone d'étude, lorsqu'ils viennent à l'ICANS (hôtellerie, restauration ou autres achats réalisés à l'occasion des passages à l'ICANS auprès des acteurs économiques locaux)
- **L'impact induit**, qui estime les flux monétaires engendrés par les impacts directs et indirects. Toute dépense est, en effet, génératrice de nouvelles retombées économiques.

La somme de ces paramètres a permis de calculer l'impact total de l'ICANS pour l'année 2021, qui représente 252 M€ et près de 1 900 équivalents temps plein.

Ce résultat pourra servir de base, d'ici quelques années, pour évaluer l'évolution du rayonnement de l'ICANS sur les plans économique et social.

En attendant, l'ICANS continue à se développer à l'appui de son projet stratégique « Impulsion 2025 », feuille de route identifiant les axes de travail prioritaires communs à l'ensemble des professionnels.

« Cette dynamique positive nous permet de nous aligner avec les objectifs de notre feuille de route 2020-2025 et de continuer à exercer nos missions essentielles en matière de soins, de prévention, de recherche et d'enseignement. Dans la continuité des travaux menés collectivement ces trois dernières années, la mise en œuvre de notre projet stratégique « Impulsion 2025 » se poursuit au service des patients, de la recherche et de la lutte contre le cancer », poursuit **Nicolas SALVI, Directeur Général Adjoint | Administrateur Suppléant de l'ICANS.**

Face au défi du cancer, l'ICANS va poursuivre ses avancées sur la voie de l'innovation médicale en matière de soins et de recherche en cancérologie, ce qui contribuera à consolider sa position d'acteur de l'économie locale et créateur de valeur sur le territoire.

À propos de l'ICANS® | Institut de cancérologie Strasbourg Europe

Situé à Strasbourg, l'ICANS® | Institut de cancérologie Strasbourg Europe est un ensemble hospitalier de référence qui regroupe sur un même site les compétences, les équipes et les équipements techniques pour proposer une offre de prise en charge d'excellence en cancérologie publique, accessible à tous. Issu de l'alliance entre le Centre Paul Strauss (CLCC) et les Hôpitaux Universitaires de Strasbourg (CHU), l'ICANS® avec ses installations et ses équipements de dernière génération, adaptés aux évolutions des traitements et aux progrès en cancérologie, offrent aux patients, accompagnants et visiteurs, des conditions optimales d'accueil, de sécurité et de confort. L'ICANS® développe une expertise en cancérologie en matière de soins, de recherche et d'enseignement, en France et en Europe. L'Institut est membre de l'Organisation des Instituts Européens du Cancer (OEIC) qui regroupe les « Comprehensive Cancer Centre ». Plus d'informations sur www.icans.eu

Pour tout complément d'information ou demande d'interview de médecins, de soignants et de chercheurs, contactez la direction de la communication :

Marie BRAULT | Directrice de la communication
T +33 (0)3 88 25 24 66 - +33 (0)6 03 33 32 82 | m.brault@icans.eu